

Jan Huuk ist jetzt „der Neue“

PERSONALIE 42-Jähriger ist seit Beginn des Schuljahres neuer Leiter der Oberschule

Der 42-Jährige fühlt sich wohl hier und nimmt sich erst einmal 100 Tage Eingewöhnungszeit.

VON ANNA GRAALFS

WESTERHOLT – Die David-Fabrics-Ganztagsschule Oberschule Westerholt hat einen neuen Schulleiter: Seit dem 1. August ist Jan Huuk „der Neue“. Nachdem die Stelle eineinhalb Jahre vakant war und kommissarisch von Maria Hemmers betreut wurde, ist nun eine neue Personalie gefunden worden. Und Jan Huuk hat sich bereits gut eingelebt. Der 42-Jährige kommt aus dem hohen Norden. Er ist in Kiel geboren und hat in Nordfriesland gelebt. Nach der Schule machte er eine kaufmännische Ausbildung, ehe er in Flensburg Deutsch, Politik und Wirtschaft auf Lehramt studierte. Sein Referendariat absolvierte er im Harz, dann ging es für ihn weiter an die Realschule Wedemark in der Region Hannover. Dort war er sechs Jahre lang Lehrer und Fachbereichsleiter für Wirtschaft.

Nun wollte er von der Großstadt wieder zurück an die Küste. „Einmal Küstenkind, immer Küstenkind. Ich bin auf dem Wasser groß geworden und musste wieder zurück“, sagt er. Mit seinen 42 Jahren habe er nun die nötige Berufserfahrung und sei noch jung genug, für einen Wechsel. Zudem biete er der Schule eine



Jan Huuk ist Leiter der Oberschule Westerholt. BILD: ANNA GRAALFS

langfristige Lösung, denn Jan Huuk hat vor, länger zu bleiben. „Ich weiß, was ich hier habe. Das ist wie nach Hause kommen.“ Wenn er mit Maria Hemmers am Fenster steht sage er immer: „Guck mal, endlich wieder Kühe, die gibt es in der Großstadt ja nicht.“

Als Schulleiter kämen auf ihn nun noch ganz andere Aufgaben zu. Zwar unterrichtet der 42-Jährige weiterhin die

Fächer Wirtschaft, Politik und Deutsch – überwiegend in den Klassen acht und neun –, doch das mache nur noch die Hälfte seiner Arbeit aus. Die andere Hälfte sei Verwaltungsarbeit.

In Ostfriesland sei er angekommen, fühlt sich wohl hier. „Es passt alles, auch im Kollegium“, sagt er zufrieden. Lachen muss er, als er sich an sich an seine erste Amtshandlung erinnert: „Ich musste

einer Kollegin zum 40-jährigen Dienstjubiläum gratulieren“, erzählt er. Das sei für beide eine komische Situation gewesen und vor allem für ihn eine Herausforderung. Vor dem erfahrenen Kollegium in Westerholt habe er Respekt und empfinde große Wertschätzung für deren Arbeit. Wichtig sei ihm aber auch, dass jeder zu ihm kommen könne. „Meine Tür ist immer offen.“ Und seine offene Art sei auch den Kollegen und Schülern schon aufgefallen.

Aus seiner Heimat bringt Jan Huuk das Holsteiner Platt mit. Das hiesige Platt verstehe er zwar, sprechen tue er es aber noch nicht, versichert aber: „Ich lerne schnell.“

Jetzt wolle der neue Schulleiter aber erst einmal zurecht kommen und Gegend und Leute kennenlernen. Seine Hausaufgabe sei es unter anderem 400 Namen auswendig zu lernen – gar nicht so einfach. „Ich gönne mir 100 Tage, um einen Überblick zu bekommen“, hat sich Jan Huuk vorgenommen, danach wolle er angreifen. Schon jetzt falle ihm auf, was gut an der Oberschule funktioniere und wo es vielleicht noch Besserungsbedarf gibt. Letzteren sieht er zum Beispiel bei der schuleigenen Homepage. „Das wird vermutlich mein erstes Projekt sein“, meint der 42-Jährige und nimmt sich vor, ein kleines Team aus Lehrern und vielleicht auch Schülern zu bilden, die die Internetseite betreuen sollen.